
 

浙江航民股份有限公司 

投资者接待日活动会议纪要 

 

一、本次会议由董事会秘书李军晓先生主持。 

二、董事会秘书李军晓先生宣布公司投资者接待日活动开始，介绍出席会议

的公司其他参会人员董事长朱重庆、财务负责人沈利文。并希望本次活动能够成

为公司一个“密切交流、促进工作”的窗口，为投资者提供一个“回应关切、建

言献策”的平台，但公司已于2018年3月5日起停牌，按照中国证监会和上海证券

交易所有关信息披露的要求，暂不回答与公司重大资产重组或其他有关涉及内幕

信息的问题，请投资者予以谅解，沟通时一起把握好“尺度”。 

三、公司财务负责人沈利文女士简要介绍2017年度业绩以及2018年度经营计

划。 

四、参会者就所关心的问题与公司管理层沟通交流。 

 

问题 1：公司如何应对染料上涨压力以及染料库存情况 

答：航民从事印染多年有一定经验，染料采购看波动走势，公司现金流较充

裕，主要通过错峰采购，并在印染业务饱和期间根据不同品种适当上涨染费。目

前库存控制在生产所需的合理水平内。 

 

问题 2：2017 年印染业务增长较快的原因，但销售收入比销售量增长慢，

原因何在？ 

答：去年印染主业抓住去产能、环保整治等有利时机，促销、优产、压库，

主业发展保持良好态势。印染行业属于高度竞争的行业，销售量与收入增加并不

同步，销售收入除了与销量有关外，还取决于产品结构和价格。 

 

问题 3：绍兴还有未释放的产能，公司是否有扩产的打算？  

答：政府对印染行业控制很严，土地及排污指标难批，产能扩大较难，公司

主要通过技术改造来提高产能利用率，在优化品种结构、提升品质上下功夫。 

 



 

问题 4：染费涨价与同行协商么？公司是如何调整染费价格的？ 

答：公司染费价格调整没有与外部染企协商，但公司 6家印染企业有协同性，

具体到每家企业调整的时间、品种又各不相同，公司各企业按照实际情况，综合

考虑外部市场因素、加工产品的难易程度、客户利益等因素。目前，虽有染料助

剂、煤炭成本等压力，公司染费价格稳定。 

 

问题 5：公司是否会收购染料厂？ 

答：公司以做好主业、热电等配套为主，公司原来有染料业务，后因环保要

求越来越严转产印染业务，生产染料的资质保留，目前暂不考虑染料行业。  

 

问题 6：瓜沥建浙江省小城市试点镇，公司是否会受影响？ 航民对瓜沥的

财政贡献？ 

答：瓜沥是浙江省小城市试点镇，位于临空经济示范区，萧山政府去年提出

《杭州市萧山区工业“低、小、散”整治提升工作实施意见》，在落实层面上对

企业还没有出台具体办法，但公司已委托东华大学和上海同济城市规划设计研究

院进行规划。现在，公司生产经营稳定，无论将来如何，环保工作要常抓不懈。

公司将密切关注政策动向，以便提前做好准备，有风险要提醒，达到信披要求及

时披露。 

目前，航民对三镇合一后的瓜沥财政贡献占 20%左右，其中不包括钱江印染

和江东热电，这两家企业纳入大江东。 

 

问题 7：从 2017 年年报中看出，公司产能 10.2 亿米，但产量超出产能的原

因 

答：17 年年报中提到的 10.2 亿米是产能，产量超出产能主要是由于绍兴、

广东、江苏等地整治，以及公司采取“加强技术改造、提高设备利用率”等措施。 

 

问题 8：2018 年环保税实施对公司的影响 

答：2018 年按照“税费平移”原则，从原来的排污费转变成环保税，预计

费用不会有大的变化，对公司暂无影响。  



 

 

问题 9：公司 2017 年所得税减少原因  

答：是因为航民股份被评为高新技术企业，享受 15%的所得税税率。  

 

问题 10：公司印染品中高档占比 

答：公司以混纺为主，同样产品公司做的位于行业前列，档次较高。 

 

问题 11：非织造布业务介绍  

答：非织造布主要用于汽车内饰、合成革基布、卫生材料等，年报中提及的

“搬迁、技改、扩产”项目，预计将于今年 8月份完成。 

 

问题 12：合同精机的销售模式 

答：合同精机是以销定产，主要做节水型染缸，明年可扩大部分产能。  

 

问题 13：在现有情况下，产能还可挖潜多少？ 

答：公司现有产能发挥充足，每年适当增长，主要是通过加强生产管理及适

当的技术改造来增加部分产能，但无大量资金投入。 

 

问题 14：公司现金流充裕，分红比例是否提高 

答：上市以来，公司年均现金分红比例维持在 30%以上，公司将根据生产经

营和项目投入等资金需求情况，合理安排资金流向，积极回报投资者。  

 

问题 15：作为散户投资者，关心的是公司长远发展，企业要引导消费 

答：企业引导消费，是企业要做的功课，需进一步提高研发能力。  

 

问题 16：万向减持原因，本轮减持后如何打算？ 

答：万向集团作为公司的发起人之一，与公司关系融洽，也委派了董事参与

公司治理，上市以来，只是在 2015 年减持了 600 多万股，这次万向集团减持系

其营运资金安排。去年万向集团在不同程度上减持了所参股的上市公司股份，而

万向集团在减持公司股份过程中，通过协议将其持有的 6.0002%的航民股份转让



 

给了万向三农集团。股东买卖公司股票自主决定，公司的责任是努力经营好企业

以及与投资者沟通畅通。至于万向本轮减持后如何打算，公司按照信披要求做好

信息披露。 


